

CIUDADANÍA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Orihuela un mes. 0'50 ptas
 u era trimestre. 1'75 >

ORGANO DE LA JUVENTUD MAURISTA LOCAL

PERIODICO SEMANAL
 REDACCION Y ADMINISTRACION
 Calle de Santacruz, número 12

¿Todos son ases?

Siempre están sonando en nuestros oídos nombres de aspirantes mas o menos encubiertos y alguno desdeñoso a la tan cacareada *mano dó D. Leonor*, manera que se ha puesto en moda en estos últimos días de llamar a la investidura de Diputado a Cortes por este desgraciado distrito de Orihuela.

Tiene razón nuestro estimado colega «El Conquistador» al decir que:

«Orihuela ya no se considera por las oligarquías caciquiles como país conquistado, en el que aún queda alguna protesta altiva, sino como país sometido sin condiciones.»

Pero ¿quienes son de ello los culpables?

De un modo amplio la masa popular cierta mente, pero en la masa popular no está la opinión de un modo espontáneo, hay que hacerla con la propaganda en el mitín, en la hoja suelta, en el periódico, pero eso no conviene a las clases directoras, que forman las oligarquías locales, porque, como todas las oligarquías en estos tiempos, están desacreditadas y nadie les haría caso, a las conocidas, porque nadie fía en sus palabras que siempre fueron engañosas, a las que puedan formarse, por presumirlas malas por ser ya oligarquías.

Esas clases directoras que precisamente hoy tanto se quejan de los suecos de todos conocidos del día actual, son las únicas culpables, por no procurar capacitar al pueblo soberano debidamente para que libre y con la debida preparación pueda optar y no se descarrie por los caminos que le

marca quienes infamemente a sus sentidos con predicaciones utópicas, que sirven de canto de sirena.

Digase al pueblo que «la cáfila juvenil de cueros que aspira a repre. entarnos en Cortes» incluyendo en ella a nuestro flamante diputado electo actual, no sirven para poder conseguir de los poderes públicos todo lo mucho que necesita Orihuela; digase al pueblo que hay personajes meritísimos, figuras de prima va magnitud de España por su propio valimiento sin apellido político heredado, que podría representar a Orihuela, y que si en tiempos estuvimos en Cortes representados por un Ministro de la Corona, misistrable y de más altura que aquel digno paisano nuestro (dicho con todo el respeto que aquel procer nos merece) tendríamos quien nos representara, si no existieran estas oligarquías camarillescas de compadrazgo dominantes.

¿No estará enterado «Un Oriolano» firmante del artículo «Ni en país conquistado» de la proposición de Juventud Maurista a la entidad Solidaridad Oriolana?

En aquella proposición está condensada nuestra aspiración, y para manifestar nuestras ansias en cuanto a este distrito se refiere, haciendonos eco del llamamiento que «Petres» hace en el último número de «El Conquistador», pública la vamos a hacer: que se verifique en Orihuela lo que todos deseamos para España entera, aquella renovación total de procedimientos y personas, que en nuestro distrito estaría hecha si pudiéramos comunicar a todos los oriolanos nuestro entusiasmo para que fuera elegido Diputado a Cortes por

Orihuela el Ilmo. Sr. D. Antonio Goicochea, que encantado nos dejó a todos en su visita a esta Ciudad a mantener los Juegos Florales que organizó Juventud Maurista de Orihuela y perduran en nuestra memoria.

Solo un hombre así es capaz de conseguir para un pueblo cuanto necesita por su saber, sus facultades oratorias, su bien cortada pluma y su ferrea voluntad.

¿Que ridiculos aparecen al lado de este hombre los candidatillos que meran!

¿Que se ha convertido toda la baraja en ases?

Un hecho mas

Había una comisión de consumos que se propuso que la recaudación llegara en alza a donde podía llegar, evitando todo contrabando y haciendo que todo vecino pagara al Municipio, por consumos, lo que en ley y justicia debiera pagar, y fijábase de un modo particular en que no dejaran de verificar sus pagos aquellas personas influyentes que por su posición política, conseguían, aprovechando las pocas energías de los alcaldes de todos los partidos, que no les fueran exigidas sus correspondientes cuotas de artículos consumidos. Muí plácemes mereció de todos aquella comisión por su actuación y solo merece ivaya por Dios! las censuras del Delegado de Hacienda de la Provincia en resolución dictada en 29 del pasado mes en el expediente instruido a instancia de Don Andrés Pascetto Román sobre impugnación del pago de 2467'20 pesetas que le reclama la administración de consumos por el

impuesto sobre cantidad de gasolina introducida por dicho señor.

De tales censuras hemos de protestar, en cuanto a nuestro Director se refieran como individuo de dicha comisión desde primero de Enero de 1916. Nuestro Director en todo momento ha hecho públicas manifestaciones del deber de todos de procurar la mas íntegra y cristalina administración del impuesto, casi única fuente de ingresos de nuestro erario municipal, y en cuantas gestiones se le han encomendado ha cumplido siempre rigurosamente con su deber.

La comisión de consumos, en cumplimiento de su deber, ha escitado diferentes veces el celo de los alcaldes propietarios y accidentales que han precadido al Sr. Ibáñez, para que hiciera efectivo por todos los medios legales el ingreso en consumos de todas aquellas cantidades que por tal concepto adeudaban al municipio distintos vecinos de Orihuela, algunos de ellos, sino la mayor parte, de alta significación social. No es culpa de esta comisión que aquellos señores que ocupaban la poltrona presidencial no hicieran caso a sus constantes ruegos y llamamientos al cumplimiento de sus deberes, ya en privado, ya en sesiones públicas de Ayuntamiento, y al hacer estos llamamientos, nuestro director y sus compañeros de comisión, no hacían exclusión alguna en favor de determinada persona, y si efectivamente la exclusión se hacía, agradezca'o el interesado a aquellos alcaldes, no le haga tal disfavor a la Comisión.

Esto ocurría en la segunda mitad del finado 1916, y en la primera de 1917, y al partir de esta

Redován agradece la visita de los forasteros a quienes saluda cortesmente. Dice, que en estos banquetes se discute mucho, si es ó no procedente el discursar después de la comida, y expone su opinión de que por la índole de los festejos, es este un momento en el que deben cambiarse impresiones, confraternizando los comensales.

Habla de la gran empresa de los Exploradores, obra de regeneración que volverá a hacer grande a nuestra Patria. Dirige un saludo cariñosísimo a Trucharte para quien tiene gratos recuerdos. Termina expresando con sencillas palabras su sentimiento al no haber podido invitar a todos los exploradores al banquete, para haber convivido entre ellos un rato siquiera, y abraza a todos, en la persona del Sr. Marqués de Arneva.

D. José Díaz pronuncia sencillas frases asegurando que la fraternidad que viene a establecer la Institución, realiza la misión de Cristo que vino a hacer del mundo una sociedad de hermanos. Por esto—dice— es en sí altísimamente cristiana y grandemente social como consecuencia.

El Sr. Wandosell comienza refiriendo que parecía increíble que los que hoy habían prometido fidelidad a la bandera, fueran los mismos niños que meses atrás apedrearán su auto despiadadamente, en un viaje que hizo a este pueblo. Como ofreciéndole satisfacción cumplida por aquel desmán, hoy cuando ha entrado en Redován le abrían paso tal vez aquellos mismos muchachos.

Esto es testimonio latente de que empiezan a educarse las voluntades, de que existe quien se preocupe de estos jóvenes. Engrandece luego la personalidad del Sr. de los Ríos, de quien Redován tiene aún mucho que esperar.

D. Antonio Jimenez, presidente de los Exploradores de Aspe, dijo, que su buen pueblo tenía derecho a conseguir una tropa de Exploradores y que partiendo de él la idea y arrojando innumerables inconvenientes en el mes de Abril del año pasado tuvieron el mismo día de gloria que hoy siente Redován a quien agradece la hospitalidad que les ha ofrecido. Termina dando un viva a España.

Don Pascual Martínez Heredia, Cura de Crevillente, se levanta diciendo que siempre fué esclavo de la obediencia y que por esto se alza de su asiento, atendiendo a la indicación de D. Abel de los Ríos.

Habla felizmente de las conquistas de Colón, Balboa y Hernán Cortés, producto todas del entusiasmo por la idea; acabando su brillante peroración cuando afirma que los exploradores persiguen una idea grande y generosa por que son sus pensamientos, engrandecer a la nación que arbitró los destinos del mundo. España.

Don Juan de Letang, Jefe de Tropa de Cartagena, principia diciendo que aunque parezca extraño es hoy una paradoja, por que Letang dá siempre la nota alegre y sin embargo hoy no será extraño que veais aparecer por su rostro alguna lágrima de satisfacción y de placer. Asegura que está emocionado en estos instantes, no obstante haber asistido a multitud de actos como el actual.

En párrafos que rebosan poesía, destilando dulce emotividad, refiere, que al despedirse ayer de su patrona la Virgen de la Caridad, parece que leyó en sus ojos que quería decirle: «Cuando llegues a Redován al postrarte de hinojos ante la Virgen de la Salud, ruégale que no olvide a esa buena Señorita que vá a apadrinar la Bandera. Dile a ella, a Virtudes, que proteja a esos muchachos; que ponga en ellos cuidados de Madre, novia y hermana cariñosa, y que en cooperación con las demás damas de Redován, funden Centros y Juntas donde encuentren alivio y solaz esos niños».

Sigue, «pues bien, mi Virgen me ha hecho esos encargos bellísima madrina; no olvidadla ni olvidéis a Letang por que así tendréis presente a los pequeños, promesa del mañana.»

Luego saluda a los presentes y al Consejo de Redován, al que ruega ayude al Apostol de estos Exploradores. Dice que D. Abel de los Ríos se merece la gratitud eterna de todos.

Refiere escandalizado, que esta mañana ha oído que el señor Wandosell, pensaba dejar la presidencia de los Exploradores oriolanos y dice que esto no se le puede permitir al Padre de ellos. (Grandes aplausos). Termina con estas palabras, «Señor Marqués, ya se que V. no es capaz de proceder como los padres infames, abandonando a sus hijos en el arroyo».

Después del Sr. Letang, hablaron los Sres. Castell, Cura de Cox y el Jefe de Tropa de Novelda que también fueron muy aplaudidos.

Don José María Senén, Vicepresidente del Consejo de Orihuela hizo uso de la palabra a instancias y requerimientos de

los comensales diciendo, que en la solemnidad presente estaba descentrado por dos razones: por que los señores que terminaban de hablar, ya habían manifestado lo que él sentía, y luego por que el Marqués de Arneva había dado ya las gracias en nombre del Consejo Oriolano por las amabilidades recibidas. Así es que se levantaba como ya había expresado antes un orador, por ley de obediencia.

Dijo, que se limitaría a evocar un recuerdo que en esencia fué el siguiente: «En fecha reciente, el 15 de Julio, celebró Orihuela igual fiesta. Con ser solemnisimos todos los festejos, a mi parecer el mas brillante fué el desfile de las tropas después de la promesa. Yo contemplaba en la imaginación el paso de las tropas de Exploradores de Madrid, Cartagena, Murcia, Aspe, Novelda, Finestrat, Orihuela; detrás de estos soldados bisoños, desfilaba una tropa, que se tenía que adivinar que era tal, por que solo llevaban bordón, pañuelo y sombrero. El resto de la indumentaria consistía en pobres trajecillos y humildes alpargatas; era la tropa de Redován.»

«Entonces yo me pregunté: ¿quien será el cultivador de esta semilla? yo mismo me dí la respuesta: Don Abel de los Ríos.

Reparad en este nombre, ¡Abel! palabra que es todo un símbolo, pues a mi juicio representa el hermano bueno a diferencia del otro, de Cain, del hermano malo; y no pude menos de exclamar: ¡Dichosos los pueblos como Redován, a cuyo recinto arriba un Abel a redimirles del oprobio, de la incultura en que se hallan, a cultivar su espíritu y a hacer a su juventud honrada y buena, merced a la implantación de la Institución de los Exploradores; a diferencia de aquellos otros pueblos a los que llega un Cain con sus nefandas y engañosas predicaciones. Por esto D. Abel merece todos nuestros respetos.

«Evocado ya el recuerdo a que antes me he referido, solo me resta, justificando el final del himno local de los Exploradores orcelitanos, que recomienda la constante galantería para con la mujer, dedicar un saludo a la mujer de Redován dignamente representada en este acto por la gentil Señorita que ha amadrinado a la bandera en el momento de su bendición y que preside el banquete.»

Ofreció luego a la mujer de Redován como ofrenda de los Exploradores Orcelitanos, el mejor madrigal compuesto por el primero de sus poetas y terminando tres vivas a la Patria, a Redován y a las patronas de Orihuela, Cartagena y Redován.

RESUMEN

Don Abel de los Ríos se levanta y dice que no trata de resumir, sino de recoger algo de lo que han dicho los señores Letang y Senén. Promete al Señor Cura de Cox la próxima visita de los Exploradores de Redován a dicho pueblo para ver de organizar allí otra tropa.

Refiriéndose al discurso de D. Juan de Letang, dice que en Redován todas las damas protectoras han demostrado ya su entusiasmo por la Institución, contribuyendo a sufragar los gastos, regalando banderines y equipando por su cuenta a aquellos niños que por su pobreza no podían hacerlo. Manifiesta que las Virgenes de la Caridad y de la Salud solo desean conseguir corazones que se ocupen de su Patria y de su Dios.

Se dirige a Senén diciéndole que no debe censurarlo, pero ha dicho algo, que él no puede dejar pasar por alto.

Modesto y reconocido por la ayuda que le han prestado sus compañeros, exclama que él solo ha sido el instrumento, por que el prodigio, lo ha realizado la Institución y este aserto tiene su explicación, porque en Redován, pueblo insignificante sometido al politiquero y a las pequeñeces, han germinado los Exploradores con fuerza propia.

Termina expresando con elocuentes palabras la satisfacción de contemplar dentro de una década, a esa generación briosa y buena y poder decir que han sido ellos los que la han formado.

Al final nació la idea de realizar en breve una excursión con todas las tropas reunidas aquí, para ver de reorganizar la tropa Alicantina, y para preparar dicho acontecimiento se acordó una reunión del consejo Provincial, que se celebraría en Orihuela bajo la presidencia del Señor Marques de Arneva.

DESPEDIDA

Después de evolucionar todas las tropas, haciendo bonitos ejercicios en presencia de miles de almas, efectuaron el regreso los expedicionarios.

Se les hizo una gran despedida en la que tomó parte el Consejo de Exploradores, la tropa y el pueblo en masa que prorrumpió en ensordecedores vivas.

—Por error aparece en la primera línea de la segunda columna, cortada la palabra «alagane» lector comprenderá que la frase es: «alagan sus sentidos».

En la antepenúltima línea del mismo artículo dice «menan» y debe de decir «suenan».

Redován por los Exploradores

¡Siempre adelante!

La industriosa villa de Redován, vió agradablemente interrumpido su vivir apacible y modesto, con los festejos realizados el pasado domingo con lucimiento extraordinario.

Fué algo mas que el regocijo de un día solemne, fué la inauguración de una Era nueva, que bien merece que nuestros vecinos señalen con piedra blanca en sus fastos solariegos; la fecha del 30 de Septiembre de 1917.

Labor de sementera, labor de intenso civismo, fué la que públicamente celebraron al inaugurar ese vivero de ciudadanos, cuyas inteligencias y voluntades antes abandonadas o pocos menos a su natural impulso, comienzan ahora a ser moldeadas en emulación de sacrificios y en fuego de patriotismo.

Loor al puñado de hombres que encumbrándose sobre las miserias del vivir receloso, y puestos los ojos en un porvenir hermoso y el corazón en un afecto santo, han preparado a ese centenar de muchachos, para ser digna esperanza de una Patria mas grande, mas rica y mas feliz.

De entre ellos se destaca pujante y briosa la figura del Presidente del Consejo de Exploradores de Redován, paladín esforzado de la sublime y patriótica Institución. El nombre de Don Abel de los Ríos, circundado de esplendente aureola, es hoy pronunciado con veneración y respeto por los que le conocen.

Redován patriota. ¡Vivan los Exploradores!...

Empieza la animación

Son las 8 de la mañana del domingo 30 de Septiembre. La animación que existe en Redován impone. Desde la noche anterior se encuentran ya aquí la Banda de Música de los Exploradores de Murcia y unas patrullas de Cartagena con su Jefe de Tropa Don Juan de Letang, los instructores y distinguidos consejeros.

Al momento llegan numerosos grupos de Exploradores que envían Aspe y Novelda con sus bandas de cornetas y tambores; individuos pertenecientes a ambos consejos integran las repre-

sentaciones que acuden de tan simpáticos pueblos para presentiar las magnas fiestas.

Antes de las nueve, hacen su entrada los 200 Exploradores oriolanos, acompañados por su Consejo en pleno presidido por el joven Marqués de Arneva que con este motivo había venido desde Torrevieja. Manda la tropa Don José Castelló Nicola. A la entrada del pueblo fueron recibidos por la tropa de Redován y su dignísimo consejo, iniciándose las manifestaciones de cariño.

Las bandas recorren las calles anunciando que iba a consumarse lo que hasta ahora había sido preparación para un voto solemne.

Misa de Campaña

— Bendición y Promesa —

En un delicioso paraje cerca del pueblo, lugar pintoresco poblado de hermosos árboles y engalanado con gallardetes y guirnaldas, en plena naturaleza, se levanta el sencillo altar donde impera la milagrosa Virgen del Pilar, patrona de los Exploradores de España.

A las 9 y media comenzó la Santa Misa que ofició el M. I. Sr. Dr. D. José Díaz, Canónigo de Orihuela y que fué amenizada por la banda de los Exploradores Murcianos, en presencia de una muchedumbre inmensa que presenciaba el acto juntamente con las tropas, que formaban en el centro con sus banderas respectivas.

Luego tuvo lugar la bendición de la Bandera que ha sido pintada por las monjas del convento de Callosa, cuya labor primorosamente ejecutada, constituye una obra de arte que ha sido muy elogiada. Bendijo la enseña el celoso párroco de Crevillente D. Pascual Martínez Heredia, hijo de Redován, donde es queridísimo.

Actuaron de padrinos en acto tan conmovedor, la simpática y elegante señorita Virtudes Escudero Mazón, que luciendo magnífico traje negro y tocada con la airosa mantilla española, estaba deliciosamente bella; y el prestigioso médico don Abel de los Ríos.

Seguidamente este señor como Presidente del Consejo de

Redován, pronunció impresionado por la sublimidad de aquellos instantes, las frases de rúbrica y los Exploradores fundidos en un solo grito, contestaron «Si, si, si, prometo». Luego pronunció su

DISCURSO

el canónigo de este Cabildo Catedral que había dicho la misa, y que fué una hermosa pieza oratoria, interrumpida constantemente por los aplausos y aclamaciones de todos.

Con robustez de estilo y grandilocuente entonación, cantó un hermoso himno en el que vibraban inmarcesibles las glorias Patrias y las esperanzas de un porvenir feliz; explicando a los pequeños como la Bandera apersonaba el alma de la Madre España.

Glosó a continuación la fórmula de la promesa prestada y la obligación de ser fieles a ella, laborando en el engradecimiento patrio por el camino que el Reglamento señala, cumpliendo así los pequeños ciudadanos con la esperanza que en ellos deposita España de que se ajustarán al lema «Siempre Adelante»

Terminó felicitando la obra regeneradora y patriótica de los Consejos, particularmente al de Redován, siendo premiado su discurso con estruendosos aplausos.

Luego

En correcta formación verificóse el desfile de las tropas que se dirigieron a la plaza principal donde acompañadas de la música, entonaron el enardecedor himno de la Institución, dándose entusiastas vivas.

Muchas familias de Exploradores de Orihuela pasaron el día en Redován, igualmente que bastantes de los pueblos vecinos, y todos pregonaron las amabilidades y consideraciones que aquellas buenas gentes tuvieron para ellas.

El alojamiento de exploradores se hizo con alguna dificultad porque todas las casas se disputaban el honor de hospedar a los muchachos que quedaban encantados de tanta distinción.

La hospitalidad demostrada por el vecindario de Redován, nunca podremos olvidarla.

Hasta la hora de la comida se

improvisó en el Casino un animadísimo baile en honor de los Exploradores, que se vió concurridísimo.

BANQUETE

Fiestas tan regocijantes, acontecimientos tan desusados en el vivir monótono de un pueblecito como Redován, no podían carecer del número obligado de un banquete. Fué a la una de la tarde en obsequio a los Consejeros y Jefes de Tropas reunidos allí en este día.

En la mesa presidencial vimos a los padrinos de la bandera, al Alcalde D. José Cartagena Larrrosa, al Secretario del Consejo de Redován, al Sr. Canónigo Díaz y a los Presidentes de los Consejos de Orihuela y Aspe señores Marqués de Arneva y Gimenez Erades.

Tomaron asiento en las restantes que estaban adornadas con exquisito gusto, los señores Martínez Heredia y Castel, párrocos de Crevillente y Cox. Don Juan Miteire, Vicesecretario del Consejo de Cartagena, D. Juan Maestre Noguera, respetable vocal honorario y el Sr. Letang Jefe de Tropa también de Cartagena.

Representando a Aspe vimos a los señores Caparrós Bonmatí, Cerdán Urios, Diez Mira y al veterano D. Miguel Murcia, celosísimo instructor de los pequeños aspirantes del grupo blanco, que con sus 73 años toma parte activa en todas las excursiones que allí proyectan. Por Novelda estaban D. Vicente Diez Navarro y D. Luis Martínez Sánchez, Jefe de Tropa.

De Orihuela los Consejeros D. José María Senén, D. Joaquín Martínez Pacheco, Secretario; D. Antonio Iborra, don Manuel Ciemares, D. Pedro Herrero, D. Pedro Sánchez, y el Jefe de Tropa D. José Castelló Nicola.

De Redován D. Jerónimo García, Tesorero; D. Joaquín Martínez Heredia y el Jefe de Tropa D. Miguel Escudero Martínez, y otros señores que sentimos no recordar; al descorcharse el champagne inicia los

BRINDIS

Don Abel de los Ríos que en nombre de los Exploradores de



fecha, la Comisión ya no funcionó. Todo lo absorbió la persona del alcalde.

Del expediente del Sr. Pescetto no tuvo noticia, por lo menos, nuestro Director, y no podía afirmar, como otros señores lo han hecho, que nada adeude por gasolina dicho señor hasta fin de Julio último, puesto que otras eran las noticias, que le daban, por lo menos a él, en la Administración de Consumos, y que las noticias eran ciertas lo corrobora las manifestaciones del Alcalde Sr. Ibañez en la sesión última del Ayuntamiento al afirmar que consta la deuda en los asientos de los libros de consumos, algunos de tiempos de los Sres. Franco y Ferris. Tampoco podía compartir la responsabilidad de la afirmación con los señores deponentes, de que la gasolina de referencia fuera introducida «únicamente» para el motor de la hacienda de campo de dicho señor Pescetto Román.

¿Que no ascendía a tal cantidad lo adeudado por el Sr. Pescetto? Quizá sea así; más, creemos que así lo sea, pero si hay equivocación no es culpa de la comisión que no es la encargada de la contabilidad de Consumos.

¿Que el Sr. Pescetto, ha consumido la gasolina, la mayor parte en el extrarradio y el impuesto en él debe cobrarse por medio de concierto? Exacto. Pero en descargo de nuestro Director hemos de decir que los conciertos del extrarradio de 1916 no se le dieron a conocer siquiera, y en los del año actual no aparecía en la relación de vecinos del extrarradio el Sr. Pescetto para que fuere concertado con la Administración. ¿Es que los concejales de la comisión han de ir por campos y huertas haciendo la relación de los vecinos sujetos a conciertos?

De lo expuesto se deduce, que de un modo particular, nuestro Director, no tiene responsabilidad alguna en que hayan dejado de cobrarse las cantidades que reclaman, y que la comisión de Consumos, en los tiempos que como tal actuaba, ponía los medios para que todo vecino pagara sus cuotas, y este criterio ha de sostenerlo siempre y es actitud que no puede doper, por razón del imperativo

de las obligaciones anexas al cargo, si no quiere adquirir un estigma repugnante.

Y para terminar: es muy peregrina la teoría de que introducida una partida de un artículo sujeto al impuesto de consumos y no «pagada» en el momento de la introducción pero si «adeudada» puesto que casi consta en los libros de la administración, sea indudable que el tal artículo pase de tránsito por la población.

Sosteniendo esa teoría no deben haber cuentas en consumos, y todos saben que es costumbre que las tengan toda persona solvente, y satisfaga el impuesto por mensualidades.

Con esa teoría, pobre administración.

Chismorreos

Dicen que se dice que los liberales de Orihuela dan poco calor a las contiendas electorales de la proximas, si las hay, elecciones generales.

Dicen que se dice que la razón del poco entusiasmo está en que está agrupación política no ha de disfrutar de las dulzuras del mando en la localidad en la etapa conservadora, dado caso de que en las dichas elecciones triunfara el Sr. Ruiz Valarino, puesto que el poder habrían de disfrutarlo los otros trinitas que se llaman aliados, y para este viaje, dicen aquellos, que no necesitan alforjas y que agua que no has de beber... etc.

—Que el Secretario del Ayuntamiento ha puesto la dimisión de Secretario de la Junta de Reformas sociales?... ¿y que?

—Que ha sentado muy mal a los amigos de Ruiz Valarino.

—Pues a mi me parece que ha obrado muy bien; avicinándose la elección de presidente de la Junta del Censo, que ha celebrado la de Reformas Sociales, es correcto que el Secretario de la Corporación Municipal, que no debe ser político, se sustraiga a toda manifestación que pueda envolver parcialidad entre los bandos contendientes.

—Pero es que al actual Secretario debe el cargo a Ruiz Valarino, y a su política debe prestar apoyo.

—¿Pues no le nombró la mayoría maurista del Ayuntamiento de entonces?

—Si pero por orden de Ruiz Valarino; acuerdese que esta mayoría maurista no quiso nombrar a un aspirante al cargo, maurista de pura cepa, y optó por el candidato de Ruiz Valarino.

Ahora se rumorea que quienes lo nombraron tratan de destituirlo.

A manos del Alcalde Sr. Ibañez ha llegado, dicen que por correo interior, una carta que por firma se lee: José Zerón.

Don José Zerón, respetable Jefe de los liberales de la localidad afirma que la tal carta no es suya, pero es el caso que en el contesto va con unas cuantas frases de mal gusto contra el Alcalde de que el Sr. Zerón es incapaz de suscribir las, la dimisión de vocal de la Junta de Reformas Sociales, y esta entidad a pesar de la protesta de dicho señor, ha admitido como autentica la carta e idem la dimisión.

Procedimientos idóneos.

El Juzgado entiende en el asunto.

Si fuera un ardid de la política al uso, podía pasar, pero el contesto de la carta es de marcada peor intención.

Sirvale de satisfacción a nuestro respetable adversario el número considerable de personas que han acudido a su casa a manifestarle la protesta ante tal procedimiento esgrimido contra él.

Nosotros también protestamos.

Todos dicen que Maura viene inmediatamente al Poder.

Ahora sí que se hará la completa unión de los conservadores en Orihuela bajo los auspicios de Maura y Cierva sin ingerencias de ramas más o menos liberales idóneos.

No faltará sin embargo en este gran partido conservador futuro el desentono de cierta camarilla, porque para entrar en él habrá que lavarse de la lepra caciquista, valarinista o idonea que las dos son malas.

En Callosa ha tomado posesión el Juez de Aguas nombrado contra la voluntad del pueblo

¡Viva la libertad!

Ayuntamiento

SESION CELEBRADA EL 29 SEPTIEMBRE 1917

Con asistencia de trece señores Concejales, el Sr. Alcalde abre la sesión a las once de la mañana.

Después de dar lectura al acta de la sesión anterior, el señor Ibañez pide se rectifique en lo referente a la cantidad designada para la construcción de un pabellón para venta de pescado. Después de esta rectificación queda aprobada.

Se da conocimiento de dos solicitudes pidiendo un pedazo de terreno en el camino de los Huertos, lo cual se desestima.

El Sr. Secretario da lectura a un oficio del Sr. Delegado de Hacienda de la Provincia, pidiendo al Sr. Alcalde que acredite la personalidad y la autorización del Excmo. Ayuntamiento para intervenir en el recurso de alzada presentado por D. Andrés Pescetto, contra la administración de consumos por el pago del impuesto sobre gasolina.

Hace uso de la palabra el señor Alcalde para pedir a la Excmo. Corporación dicha autorización.

El Sr. Balaguer, se muestra contrario a conceder la autorización pedida por la Presidencia, por creer excesiva la cantidad reclamada.

El señor Ibañez dice estar conforme con lo dicho por el señor Balaguer, pero que es una cantidad que consta en los libros en la época de los Sres. alcaldes Ferris y Franco. El Sr. Ferris dice, que para que pueda intervenir el Alcalde en dichos asuntos tiene que llevar autorización del Ayuntamiento. También cree exagerada la cantidad que se reclama, pues siendo el Alcalde se dieron varias salidas, una de ellas de 600 Kg.

En el debate interviene el señor Miravete, para decir a la Presidencia que después de perdido el recurso, se dejase pasar, y que se fijase en lo sucesivo en el modo de plantear los asuntos; palabras que molestan al señor Ibañez, el cual dice que si el pobre paga consumos lo mismo debe hacer el rico, que al Ayuntamiento no se debe ir a hacer política, sino administración.

Después de una acalorada discusión en la que nadie se entiende, el señor Alcalde levanta la sesión sin terminar. **Fafá**